



C'est du vécu !

Le feu

par René Kaenzig

On ne peut pas s'imaginer une réunion de chasseurs sans y voir un feu à proximité. Cela va de pair. On se retrouve autour d'un feu dès les premières heures du matin pour se réchauffer et pour discuter du programme de la journée. On se retrouve autour d'un feu pour la pause de midi. Et on se retrouve autour d'un feu en fin d'après-midi ... plus ou moins longtemps, ou tard ... pour parler du vécu de la journée; des expériences de certains ou des exploits des autres; du bon travail des chiens; etc... le tout est bien entendu agrémenté de bonne humeur et de gros rires.



On s'y sent bien, et pourtant c'est le diable qui est le maître du feu. Si le feu est mal domestiqué, il va nous étouffer par sa fumée. Il brûle; il dévore; il peut donner la mort. Le feu est même un instrument justicier. Étrange ambivalence. Il engendre la renaissance et est associé au soleil et à la purification. Joie et tristesse: ceci laisse pantois.



Assis autour d'un feu, ça réchauffe le corps, le cœur et l'esprit ... sans oublier l'esprit de corps. Ça calme. On y partage tout: la lumière, la chaleur ... et ses propres états d'âme. Il délie les langues. Mais le feu porte aussi nos longs silences. Même le plus bavard aura trouvé plus fort que lui. Le crépitement du feu remet tout le monde à niveau. Il n'y a aucun rituel, aucun lien ésotérique ou aucune symbolique théologique. Pas de *Feu Sacré*. Le feu sacré est en chacun de nous.

